

Pourquoi cette publication?

Par Ahmed LAHLIMI ALAMI



« La planification [doit] être un outil permettant de dégager la vision du changement, un cadre adéquat pour intégrer nos options dans une conception globale et harmonieuse à même de cerner tous les facteurs qui déterminent l'élaboration de notre environnement intérieur et extérieur, de sérier les priorités, d'éclairer la voie aux opérateurs économiques et sociaux et de les aider, par la concertation et le partenariat, à adopter les méthodes les plus efficaces et à choisir les meilleurs moyens de faire face aux défis actuels et futurs... »

Lettre Royale adressée au Premier Ministre le 28 septembre 1999.

Pourquoi cette publication?

L'objectif recherché est bien simple. Beaucoup d'études, d'enquêtes et de travaux sont régulièrement réalisés par les différents services du Haut Commissariat au Plan. De nombreuses réflexions sont consignées dans des rapports qui restent à l'intérieur du Haut Commissariat ou circulent dans des milieux administratifs restreints, ou au mieux mis à la disposition de chercheurs. Une masse de chiffres continue à dormir ainsi dans des fichiers apurés ou en voie de l'être.

Notre volonté est de rompre avec cette relative faiblesse de diffusion de l'information et du fruit des réflexions, en mettant toutes les productions disponibles à la disposition d'un public plus large : chercheurs, étudiants, opérateurs économiques, etc... Bref, tous les citoyens ont le droit de connaître le produit de cet effort du Haut Commissariat au Plan et de ses cadres qui sont souvent d'un très haut niveau.

Je me considère, à chaque fois, interpellé quand il arrive que nos travaux ne bénéficient de l'intérêt officiel et médiatique qu'ils méritent que lorsque nous les retrouvons dans des évaluations extérieures ou dans des rapports d'organismes internationaux.

Notre effort de communication a vocation à contribuer à entretenir l'intérêt de l'opinion publique en matière économique. Autant nos citoyens ont une sensibilité politique d'un niveau bien plus élevé que dans beaucoup de pays, parmi même les plus démocratiques, autant leurs connaissances des réalités économiques et leurs capacités d'évaluation des données et des évolutions de ces réalités restent souvent assez limitées.

Puissent tous les cadres du Haut Commissariat au Plan qui, au prix d'efforts et de sacrifices d'une partie de leur temps de loisirs, ont accepté de s'engager à réaliser cette revue, donner tout le prolongement espéré à cette initiative, pour en faire une publication régulière et de qualité constante. Puissent également tous ceux qui sont capables d'y apporter leur contribution parmi les chercheurs, les opérateurs économiques ou les cadres de l'administration, apprécier suffisamment cet effort pour avoir envie de l'épauler régulièrement ou occasionnellement par des articles en rapport avec leurs préoccupations professionnelles ou académiques. L'apport du fruit de leur savoir et de leur expérience sera toujours le bienvenu. ■